

Trente pèlerines et Édith Stein

Le dernier week-end de mai, une trentaine d'entre nous se sont retrouvées à Tri-Château, accompagnées par notre père Christian. **Une petite communauté de pèlerines reflétant bien la richesse de notre paroisse dans sa diversité, réunies autour de la belle figure d'Édith Stein.** Cette brillante philosophe allemande, de famille juive, passionnée par la recherche de la vérité, se convertit au Christ après avoir lu en une nuit la vie de Thérèse d'Avila. Entrée au Carmel, tout en gardant le désir de rester solidaire de ses frères juifs – au plus fort du nazisme – elle sera déportée et gazée à Auschwitz. Elle est canonisée en 1998 sous le nom de sœur Thérèse-Bénédicte de la Croix par le pape Jean-Paul II.

Juive, philosophe, carmélite, sainte... Autant de qualificatifs qui auraient pu être intimidants pour nous ! Et si beaucoup des textes de cette forte personnalité, aussi intellectuelle que mystique, ne sont pas forcément faciles d'accès, d'autres se révèlent si concrets, si évidents, qu'ils ont nourri très simplement nos moments de partage. Lire ensemble, par exemple qu' « *il s'agit seulement d'avoir un petit coin tranquille où l'on puisse converser avec Dieu comme si rien d'autre n'existe* », a suscité des témoignages d'une grande sincérité, chacune parlant de ses rapports à la prière, avec ses bonheurs, ses aridités ou ses moments de vide. Et lorsqu'on s'est hissées un peu plus haut, face à cette exigence : « *Nous devons créer dans notre vie un espace pour le Sauveur eucharistique, afin qu'il puisse convertir notre vie en sa vie. Est-ce trop demander ? On a le temps pour tant de choses inutiles...* », difficile de ne pas se sentir concernée !

Et puis, un « pélé » de ce genre, c'est aussi un joyeux moment de sororité – et je ne vous parle pas des chambrées à quatre ou cinq lits ! – où on rit, où on blague, où on pleure parfois, où on se confie, où on chante et prie, à trente voix ou dans le silence. Beaucoup des liens qui s'y créent demeurent. Et je sais, pour ma part, à quel point mon regard sur telle ou telle que je ne connaissais qu'en « apparence » a pu se transformer, pour le meilleur et sûrement pour longtemps !

Comme nous étions entre femmes, nous avons échangé aussi sur cette spécificité, qu'Edith Stein a particulièrement étudiée. « *L'imitation de Marie, a-t-elle écrit, n'est pas différente de l'imitation du Christ pour la simple raison que Marie fut(...)* le premier et le plus parfait portrait du Christ. **C'est pour la même raison que l'imitation de Marie n'est pas seulement affaire de femme, mais le devoir de tous les chrétiens.** »

Et c'est ainsi que nous avons porté, dans notre pèlerinage des femmes, tous les membres de notre paroisse, y compris les hommes !

Marie-Hélène D



BELLEVILLE DIMANCHE

15 juin 2025

Dimanche de la Sainte Trinité – Année C

Pr 8, 22-31; Ps 8, 4-5, 6-7, 8-9; Rm 5, 1-5; Jn 16, 12-15



HORAIRES DES MESSES

Lundi 16 juin :

19h: Messe

Mardi 17 juin:

8h30: messe

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 18 juin :

8h30: Messe

16h30: Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)

19h: messe suivie de l'Adoration

Jeudi 19 juin :

8h30: messe

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Vendredi 20 juin :

8h30: Messe

9h: Laudes

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Samedi 21 juin :

8h30: Laudes

9h Messe

18h30: Messe Anticipée

Dimanche 22 juin :

9h: Laudes

11h: Messe

18h30: Messe

Edito

« Le Corps du Christ » - « Amen ! »

« **Amen** », ça veut dire, « *c'est vrai* », « *je crois* », « *c'est solide* ». C'est certainement le mot qui habite le plus notre prière. Mais le comprenons-nous bien ? Un jour une enfant du caté est venue me trouver avec ses parents, quelques jours avant sa première communion. Il y avait un malaise. Et la fille de 8 ans, de m'avouer toute penaude : « *je ne suis pas sûr de croire que Jésus soit dans l'hostie* ». Comment alors pouvoir dire en pleine conscience « *amen* » et le recevoir ?

Quand on se retrouve face à l'hostie de pain, ou encore face au mystère d'un Dieu Trinitaire, il y a comme un vertige. Notre raison se rebiffe et les doutes surgissent. Et cela, n'est ni anormal, ni mauvais, au contraire ! C'est le point de départ d'un lâcher pries, nécessaire pour basculer dans la foi. Entrer dans un acte de confiance et d'abandon, qui ouvre notre intelligence à la pensée de Dieu, tellement au-dessus des pensées des hommes.

« **Amen** » exprime d'avantage cet acte de confiance, d'acquiescement à une réalité qui nous dépasse infiniment. Mais dans lequel nous désirons entrer. Un peu comme Marie qui répond à l'ange Gabriel : « *Qu'il me soit fait selon ta Parole* » (Lc 1,38). Est-ce qu'elle comprenait tout ? Probablement pas. Est-ce qu'elle a fait confiance ? Assurément ! Le dimanche qui suivit, la communiante avait choisi d'être là, de recevoir Jésus hostie. Je me souviendrai longtemps de son « *amen* » et de la joie immense qui rayonnait sur son visage.

P. Théophile

CETTE SEMAINE

Lundi 16 juin : Rencontre BIBLIAPEDIA de 19h30 à 20h30 au 8 rue Palestine.
Mardi 17 juin : Rencontre du Groupe « du Vin au Divin » – Jeunes PROS (22-30 ans) à 20h au 8 rue de Palestine
Mardi 17 juin : Réunion des différentes FRAT paroissiales à 20h , salle Amphithéâtre
Jeudi 19 juin : KTPEDIA à 19h30 à la chapelle Jean-Paul II.
Vendredi 20 juin : Messe à 11h30 du MCR suivie du repas
Samedi 21 juin: Eglise en Actes de 10h à 12h , salle du Jardin puis déjeuner au 8 rue Palestine.

FÊTE PAROISSIALE

Dimanche 22 juin – Fête paroissiale

11h : Messe d'action de grâce pour l'année
Nous nous retrouverons après la messe dans la cour derrière l'église pour
- le repas garni par vos plats à partager et la kermesse du KT
- *14h30 concert d'orgue de notre organiste Laurent JOCHUM*
19h45: BBQ de la St Jean pour étudiants et Jeunes Pro .
Apporter soit grillades/salades/desserts ou boissons

FÊTE DE SAINT JEAN-BAPTISTE

Mardi 24 juin –

Fête de la Saint Jean Baptiste

19h - Messe solennelle (St Jean-Baptiste)
20h - Louange festive organisée par le groupe Cénacle
21h - Apéro dinatoire dans le jardin (garni de ce que vous voudrez bien apporter) !

ATELIER – RÉPARATION VÉLO

RDV samedi 28 juin dans la cour derrière l'église pour réparer vos vélos
14h30 : on vous démonte un vélo en live, en 30' top chrono ! (explications)
15h : on met (tous) les mains dans le cambouis ! (Par thématique : frein, chambre à air, transmission, entretien global)
16h : on vous raconte le vélo ! **16h30** : Goûter, foire aux questions, derniers réglages, puis tous en scelle !
A ne pas oublier : vos vélos pour les remettre sur roues ou leur refaire un lifting ! (Pensez à prendre de quoi nous rembourser les pièces à changer)
Inscription à l'atelier (obligatoire si vous venez avec votre vélo à réparer): hippolyte.sauvelo@gmail.com

PREMIÈRE MESSE DU P. EDOUARD

Samedi 28 juin à 9h30 à Notre Dame auront lieu les ordinations sacerdotales du Père Édouard de Corainville et de 15 autres diacres . Parvis ouvert avec tous écran géant.
Le lundi 30 juin le Père Edouard célébrera sa première messe à 19h dans notre paroisse suivie d'un apéro.

PÈLERINAGE DES HOMMES

Il est encore temps de s'inscrire pour le pèlerinage des hommes à Vézelay le 5 et 6 juillet accompagné par le P. Bruno. Le thème de cette année est « *Confiance, il t'appelle* » (Mc 10,49)
Inscription: à l'accueil ou à l'adresse mail : bruno.demaslatrie@gmail.com

CARNET PAROISSIAL

Prions pour notre défunte:

Marie-Cécile MORICE

Prions pour nos baptisés:

Maelya DA CUNHA et

Rafaël DOS SANTOS

Prions pour les baptisés du KT et de l'Aumônerie

Nelly, Emilie, Brayan, Léanna, Patricia, Léonore, Mahault, Thiloen, Theodren, Tara, Louis , Cara-Pauline, Hugo et Baudry

REPAS « MERCREDIS SOIRS » D'ÉTÉ

A partir du mercredi 9 juillet auront lieu les repas du mercredi soir d'été .

Messe à 19h suivie du repas tiré du sac (salle du Jardin).

SORTIE PAROISSIALE - SENLIS

Nous vivrons le **dimanche 5 octobre prochain, notre rentrée paroissiale à SENLIS!**

Toute la paroisse, tous les groupes, toutes les familles, TOUS, nous nous retrouverons pour vivre un temps de pèlerinage fraternel. Retenez dès maintenant cette date.

SOLIDARITÉ - MARAUDES

Les Maraudes de SJBB ont besoin : des soupes chinoises ou Bolino, de sardines à l'huile, du thon assaisonné (salade de thon, thon citron et thym) , de maquereaux, de gel douche, de la mousse à raser, de shampoing, de chaussettes pour hommes (41-43) et de Boxers taille L. Merci pour votre générosité.

DENIER DE L'ÉGLISE

Chers paroissiens et paroissiennes,

Vous êtes paroissiens de Saint Jean-Baptiste de Belleville, j'ose humblement solliciter votre soutien en ce premier semestre, car les conditions économiques actuelles nous font éprouver une baisse significative du soutien par le denier. Or, **notre mission ne cesse de se développer au sein de notre quartier, ce qui appelle davantage de ressources.**

Nous continuons de **soutenir les personnes en précarité grâce à hiver solidaire et aux maraudes**. De plus en plus de jeunes demandent à recevoir une formation chrétienne dans le cadre de l'aumônerie, du patronage et du catéchisme. Ainsi que du scoutisme.

14 adultes ont reçu le baptême cette année, 20 autres recevront la confirmation, une quinzaine de jeunes recevront aussi le baptême. 35 couples se préparent au mariage. Cela est le signe d'une attente très grande de beaucoup de personnes envers notre paroisse. À nous d'y répondre.

Soyez d'avance remerciés pour votre générosité, et pardon pour notre insistante. Comptez sur ma prière et mon amitié fraternelle. N'hésitez pas à venir me voir.

*Père Christian,
curé de la paroisse*

P.S. Vous pouvez effectuer votre don via le site internet de la paroisse sjbb.fr ou en scannant ce QR Code

